

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

FORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 B. Orden

DERECHOS Y CONQUISTAS

Más bien deberíamos decir conquistas y derechos. El derecho es posterior a la conquista, porque es el resultado de una lucha que termina por consagrar un nuevo orden de cosas. Eludiendo como consecuencia otros derechos considerados arbitrarios. Las revoluciones realizaron esa labor elemental, transformando los regímenes sociales y las concepciones jurídicas, la moralidad y las costumbres que sirven de norma para la vida de los pueblos. La idea de justicia, variable para cada grupo humano — distinta siempre en cada época de la historia — es el motor de todas las actividades humanas y de todas las luchas de los hombres que persiguen la felicidad. Pero el derecho, que es una manifestación de fuerza y el patrimonio que obtienen en la conquista los más fuertes o los más hábiles, no siempre está ligado a la humana concepción de la justicia.

La diferencia entre derecho y justicia, es elemental. El derecho es la sanción de privilegios sociales, de patrimonios y de prerrogativas impuestas por los más fuertes a los más débiles. Y sólo como una razón biológica prevalecen en las sociedades humanas, mientras que la justicia, que es un sentimiento, una manifestación consciente de los hombres moralmente superiores, trata de neutralizar los efectos de esas fuerzas instintivas que mantienen la lucha entre los hombres. Concretando, diremos, que el derecho se legisla y la justicia no cabe en ninguna legislación, no tiene en la ley suficiente continente, porque es una concepción que está por encima de todas las costumbres y conveniencias y más allá de los mezquinos intereses creados por los comunistas.

El gobierno bolchevique, que olvidó su doctrina social y se situó en una posición superior al plano en que el pueblo vegeta, ya que no puede alegar la defensa de una revolución estrangulada entre los potentes engranajes del Estado soviético, alega los derechos de la conquista. Y como conquistados hablan los jefes del Partido Comunista, porque, para ellos la realidad revolucionaria, la única conquista compatible con las circunstancias y con las necesidades de este momento histórico, está contenida en su Estado. Los privilegios y prerrogativas de su gobierno — que no son, por supuesto, las del proletariado — los derechos consagrados por la conquista — que nada tienen que ver con la justicia social que inspiró a los revolucionarios en su lucha contra el Estado y el capitalismo — son algo elemental para la vida del bolchevismo como partido político que asume la responsabilidad de gobernar a Rusia, sometiendo al proletariado a normas jurídicas y económicas que se suponen creadas por el esfuerzo del mismo pueblo y como la consecuencia obligada de la revolución.

El jefe de la delegación bolchevique en la Conferencia de Génova, comisario Tchitcherin, que transigió con los representantes del capitalismo en todo aquello que tiene relación con los problemas económicos y reconstructivos, no puede tolerar que los gobiernos burgueses intervengan en los asuntos internos de Rusia, siempre que vulnere los fueros del gobierno del Soviet. Y es esa soberanía, ese derecho consagrado por la conquista, lo que más interesa a los estranguladores de la revolución. ¿Respetan ellos, en la propia Rusia, el derecho de los grupos doctrinarios que están en oposición a su gobierno? Preguntémoslo a los miles de anarquistas y social revolucionarios que pueblan las cárceles del Soviet.

Los representantes capitalistas que dirigen la batalla en la Conferencia de Génova, contestaron con una especie de ultimátum a las proposiciones de la delegación bolchevique. Y esa conminación de los aliados, que no es suficientemente enérgica según el parecer de M. Barthou, sólo interesa a Tchitcherin en la parte que concierne a la soberanía de su gobierno. He aquí cómo el jefe de la delegación bolchevique comenta esa parte del referéndum aliado:

“El memorium contiene agravaciones de las ya graves condiciones que de común acuerdo habíamos establecido, y comprende puntos nuevos que en nuestra discusión no se habían contemplado siquiera. Tal, por ejemplo, el que nos veda realizar en el interior de cualquier propiamente territorio de Rusia cualquier propaganda dirigida contra los sistemas capitalistas, lo que no aceptaremos, porque ello equivaldría a impedir la difusión de las ideas que se hallan en la base de nuestro sistema de gobierno. En tal forma, un comunista extranjero que viniese a Rusia no tendría libertad para expresar sus ideas contra el imperialismo y el capitalismo, a pesar de gozar de esa libertad en su propio país.

“Otro punto inespereado y que nos asombró que hubiese sido introducido en un documento que debería sólo contener cuestiones económicas, se refiere al problema de Asia Menor y a la obligación de mantenernos neutrales entre Grecia y Turquía, así como al compromiso, que nosotros deberíamos contraer, de inducir a Turquía a cesar en su guerra defensiva contra Grecia.”

Tchitcherin ve en esa pretensión de los aliados la muerte del Partido Comunista. Y se pregunta: ¿Dejamos abandonar los derechos y conquistas de la revolución? Pero es fácil notar que esos derechos propios de su conquista, en nada se relacionan con la revolución y menos con el derecho de los grupos revolucionarios hostiles al gobierno soviético.

Como gobernantes se presentaron en Génova los bolcheviques y es su gobierno lo que defienden. Lo demás, no tiene para ellos ninguna importancia. Habrá un solo revolucionario sincero que no sea un doméstico comunista aspirante a dictador. — que no vea en su la más rotunda negación de los ideales revolucionarios, de igualdad y justicia social.

Radowitzky y su difamador

El enviado de "La Nación"

Cuando los caballeros de sinistra figura, Cazafes, Querada y el enviado especial de "La Nación" fueron al sud para informarse de lo que habían hecho los bolcheviques, se recordará que el capitán de la horda y el representante del diario mirriña llegaron hasta Ushual y visitaron el presidio. Poco tiempo después este último sinvergüenza publicó una crónica referente al presidio, en la cual pretendió ensombrecer la personalidad del comisario Radowitzky, con quien había sostenido, según menta, una larga conversación descubriendo una serie de defectos a cual más deshonrosos para el compañero.

Denos está decir que aquello solo pudo ser del agrado de los ligistas que lo acompañaban y que le indicaron lo que debía escribir respecto a nuestro compañero cautivo: en nadie que tuviera un poquito de dignidad pudo producir otro sentimiento que de asco aquel esperpento con pretensiones de entrevista. Y el enviado especial de "La Nación" resultó, como merceda, el escupitajo que al tan Tchitcherin mintió como un rancho, con el propósito de conquistarse las simpatías del Papa y obtener la ayuda del cielo gracias a la intercesión del sumo pontífice.

Constatando a la mentirosa declaración del comisario Tchitcherin, el Consejo Ortodoxo ruso de Roma publicó la siguiente declaración:

La política de los tratados

El ejemplo de Alemania y Rusia, al firmar por separado un tratado comercial, es imitado por los demás gobiernos representados en la Conferencia de Génova. La reconstrucción de Rusia es un pretexto para poner frente a frente a los diversos bandos capitalistas, ya que sólo al capital privado y a las concesiones a empresas particulares se confía el labor económico.

Hace días se anunció la firma de un tratado entre Italia y el gobierno de Angora. El procedimiento no parece haber sorprendido a los gobernantes aliados, lo que indica que esa será la única consecuencia de la Conferencia de Génova y el medio más factible para volver al statu quo, que representa para Europa la vuelta al equilibrio y el restablecimiento de las relaciones internacionales.

En un informe telegráfico fechado en New York, se decía ayer que "la primera prueba práctica de la intención de Italia de reanudar las relaciones comerciales con el territorio ruso consiste en el hecho de haber firmado un tratado comercial con la República de Ucrania."

"El artículo principal del tratado establece que Ucrania, por no disponer de recursos propios, podrá usar el de Trieste para la exportación de todos los productos hacia el oeste y sudeste de Europa, así como a los mercados de Estados Unidos.

"Por más que los recursos de Ucrania actualmente sean limitados, existe la fundada esperanza de que el tráfico ucraniano compensará a Trieste con largueza por la pérdida del tráfico austro-húngaro, que desparecerá con la terminación de la guerra sea el puerto de Hamburgo y otros puertos alemanes.

"También saldrá beneficiada, mediante esta orientación del comercio ucraniano, la Línea de Navegación Triestina, puesto que el Soviet ha autorizado a dicha línea a mantener un servicio regular de vapores con los puertos de Batum, Novorossiysk, Odesa y Sebastopol."

La política de los tratados por separado prevalece en los círculos comerciales de Europa. Y es fácil comprender que los bolcheviques y numerosos sacerdotes fueron crucificados en la Conferencia de Génova, los bandos capitalistas a los fines del reconocimiento de su gobierno.

¡Pobrecitos curas!

Tchitcherin le había dicho al arzobispo de Génova que los curas, frailes, monjes y demás lepra religiosa gozaba en Rusia de todos sus privilegios. Pero ahora resulta que el tan Tchitcherin mintió como un rancho, con el propósito de conquistarse las simpatías del Papa y obtener la ayuda del cielo gracias a la intercesión del sumo pontífice.

Constatando a la mentirosa declaración del comisario Tchitcherin, el Consejo Ortodoxo ruso de Roma publicó la siguiente declaración:

EL ARTE Y EL PUEBLO

Leemos en una revista francesa "Les primaires", estas justas consideraciones que vienen a confirmar lo que tanto veces se ha dicho y repetido en ese papelucho:

"La educación artística actual, pretendiendo hacerle creer, a la buena gente, que aun conllega con el arte contemporáneo, que el mérito de una obra reside en todo lo que de extraño tiene en la vida ordinaria y común. De este modo, hace de la "sensibilidad" y de la "banalidad" dos palabras sinónimas; confunde la verdad con la mentira y, canalizando la emoción hacia la dificultad, se entrega a la afectación y al virtuosismo.

Contribuye, así, a hacer del Arte un templo inaccesible, lejano y hermético; la belleza es más preciosa, si no es comprendida y gustada por el pueblo; la belleza muere, si es emoción compartida por la masa. Un sadismo incomprensible, fundamenta la actividad estética de estos pseudos-artistas. Y los guardianes de los necrópolis literarias y artísticas, se complacen en este juego vano e insulso que linda con el idiotismo.

Lo raro y extraordinario, es que el pueblo acorta todo esto como cosa natural. Y para él, es poesía todo lo que es extraño al trabajo ordinario, a la sangre vertida y al sacrificio cotidiano del prosaico vivir. En virtud de los dogmas conservados, el pueblo se inua-

gna que todo lo que no entiende, que es abstracto y cuyos términos no están al alcance de su comprensión, es arte o es poesía. No habiendo aprendido a discernir, cualquier industrial de la pluma o del pincel, lo cree un artista. A veces, cree que la poesía es una cosa sentimental, fútil y un poco ridícula. Y se sorprende. Se deja divertir pero no se decide a tomarla en serio.

Pero también hay quienes saben explotar esta veta sentimental del corazón de los humildes, pervirtiendo su sensibilidad y sus gustos. Es la obra abominable de los trust artísticos. De los que lanzan las obras "standardizadas", en las cuales se ha tomado de la masa todos los bajos instintos y, se les hace cosquillas, halagando los pocos apetitos. Y es así, como se ha acostumbrado a la sana sentimentalidad del pueblo, a lo ficticio, afectado y absurdo. No es extraño entonces la extraordinaria fortuna de algunos novelones como de algunos cuadros; mucha gente humilde es la que cree más hermosa la vida de esos fanteoches, hecha de artificios y mentiras, que sus propias vidas.

Y es este pueblo con una educación sentimental de esta clase, el que, luego, se siente orgulloso de hacerse asesino o asesinar por la patria o cualquiera de los falsos ideales que pueda irar un político sin escrúpulos".

U. N.

COMLOTS MILITARISTAS

Los chauvinistas franceses pretenden haber descubiertos un complot contra la seguridad de la república. ¿Qué peligro amenaza a la Francia victoriosa? Los diarios de ayer, en su sección telegráfica, anunciaban que la policía de París efectuó tres detenciones, esperando por momentos que se realizarán muchas otras, relacionadas con lo que la policía francesa califica de vasta organización de espionaje de los arsenales franceses, realizado por agentes rusos.

La policía afirma que el sistema de espionaje comprende a doscientos agentes con ramificaciones en Bresl, Lorien y Tolón, así como también en las fábricas de pólvora en el mediodía de Francia y las arsenales en las inmediaciones de París. Manifiesta también que tiene pruebas de que había correos que hacían regularmente el recorrido entre los centros de espionaje de Francia y Berlín, donde eran reunidos y clasificados los documentos, enviándose luego a Moscú. Dice el comunicado de la policía: "Se ha descubierto un asunto extraordinariamente importante que interesa a la defensa nacional, habiéndose efectuado ya muchas detenciones. Dentro de pocos días se publicarán los detalles".

Marcel Cachin, "leader" comunista, manifestó al representante de la Associated Press lo siguiente: "Resulta una coincidencia escuñra la de este descubrimiento de un enorme complot contra la seguridad nacional de Francia, en momentos en que la delegación francesa se halla trabada en una violenta oposición a la delegación del Soviet en Génova. Los observadores impacientes no se dejarán embucar con la tentativa del gobierno capitalista de desacreditar a los Soviets y sólo se logrará con ella hacer aparecer a Francia como un enorme arsenal y un armamento en armas".

Francia encabeza hoy la reacción internacional. La borraocha de gloria trastornó a sus políticos democráticos y a la victoria desató los instintos agresivos y criminales de los chauvinistas. Y ese complot "descubierto" es la prueba más elocuente del estado de envilecimiento a que llegó la Francia revolucionaria, que hoy sufre el peso de la bota militarista y la dictadura del sable.

Roque y su "vidriera"

Cuando se ve mal no es posible que se piense bien; más bien dicho, se opina mal, pues generalmente se opina como se ve. Es lo que le ocurre a Roque, el Roque de la "vidriera". Todo lo ve artificialmente a través de los gruesos cristales, tras de los que se han refugado sus legatizos ojos, y como tiene la manía de opinar y lo que es peor, la de escribir, opina que todo es lo que le percibe reflejado en su vidriera. Quién sabe qué efecto harán nuestras cosas, las cosas de los anarquistas, en la criatería de Roque; debe ser malísimo ese efecto, porque opina muy mal de nosotros.

LA PROTESTA dice, es hoy producto de un robo efectuado a la colectividad anarquista. Y lo dice refiriéndose, naturalmente, a la leyenda de los "80.000". Como el pobre no ve nada más que lo que esa vidriera le muestra, opina que todo lo que se ha enterado que la tal leyenda fue destruida por un buen número de respo-

Compañeros: Difundid LA PROTESTA



A los gastronómicos conscientes, y más que a vosotros, los irresponsables que han tenido el cinismo de decirme dedica-

Secretario de la S. de O. Gastronómicos

Huelgas

Obreros en Dulce Unidos
Huelga en la confitería 'Al Campidoglio'...

Cajoneros y funebros
Asamblea general el sábado 6 a las 15 horas...

Sind. O. de la Industria del Calzado
En virtud de un pedido de reconsideración...

Convocatorias

A los Escoberos
Todos los obreros del gremio que simpatizan con los principios y finalidades...

Federación de Obreros Licoristas
Asamblea general de socios y no socios el domingo 7 a las 8 horas...

Centro "Luz al pueblo"
Quilmes
Este centro cita a sus componentes y simpatizantes...

Lavadores y limpia brones de auto
Las camaradas lavadores y bromeadores, socios o no...

Obreros Fideiros
Se cita a la C. A. para el martes 9 de las 19 a las 21 horas...

A. G. A. de Obreros Talabarteros
Quedan citados todos los componentes y simpatizantes...

Aciereros Unidos y Anexos
Se invita a todos los compañeros, socios y no socios...

Federación Obrera en Tabaco
La C. A. convoca a todos los obreros del gremio...

Aviões
Santos, Cervoni, paso por la secretaria de la F. de O. Licoristas...

fin de llegar a una solución definitiva de todos los asuntos pendientes...

Obreros Cartoneros y Anexos
La C. A. invita a los compañeros del gremio a concurrir a la asamblea general...

Comité Pro-Definición de O. del Puerto de la Capital
Quedan citados los compañeros miembros del comité...

Obreros Carniceros
Se cita los miembros de la C. A. a la reunión de hoy sábado 6...

Federación Obrera de Luz y Fuerza
Se invita a los asociados a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 7...

Agrupación Arte y Naturaleza
Velada teatral a realizarse el domingo 21 de mayo a las 20 horas...

Carpinteros, Aserradores y Anexos
Comisión de biblioteca y orientación patrocinada por esta comisión...

Federación de Obreros Licoristas
Gran función y conferencia que se realizará el domingo 7 a las 14 horas...

Comisión Pro-Congreso A. Regional
Los camaradas que integran esta comisión, quedan citados para reunirse...

Grupo Editor Ruso
Este grupo editor recientemente fundado en Buenos Aires, acaba de poner en circulación tres folletos...

NUEVO FOLLETO
«Problemas actuales», por Pierre Quiroulet. Está en venta en esta administración...

F. O. L. Bonaerense
Recomendamos a los gremios adheridos, concurrir a la asamblea de hoy...

C. Cultural Florentino Ameghino
La comisión de este centro pide a todas las sociedades, bibliotecas, centros culturales...

Sub-Comité Pro-Presos y Deportados
Este subcomité desea saber el paradero del compañero Alejandro Oliva...

F. de O. Licoristas
Avisamos a los compañeros y gremios que tienen talonarios de entradas para la función que esta federación dará mañana...

Comité Pro-Presos
Este comité, por circunstancias especiales y de capital importancia, surgidas del momento...

LIBROS Y FOLLETOS
En venta en esta administración
El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido...

de 20 a 22 horas. Asunto importante.
Se desea saber la dirección de Pedro García Franco...

F. y conferencias
Función y conferencia
Hoy sábado 6 de mayo, se realizará una velada y conferencia en el local Estados Unidos 3545...

U. C. A. A.
A las agrupaciones adheridas
Por tercera vez invitamos a las agrupaciones adheridas...

Comisión Pro-Congreso A. Regional
Los camaradas que integran esta comisión, quedan citados para reunirse...

Grupo Editor Ruso
Este grupo editor recientemente fundado en Buenos Aires, acaba de poner en circulación tres folletos...

NUEVO FOLLETO
«Problemas actuales», por Pierre Quiroulet. Está en venta en esta administración...

F. O. L. Bonaerense
Recomendamos a los gremios adheridos, concurrir a la asamblea de hoy...

C. Cultural Florentino Ameghino
La comisión de este centro pide a todas las sociedades, bibliotecas, centros culturales...

Sub-Comité Pro-Presos y Deportados
Este subcomité desea saber el paradero del compañero Alejandro Oliva...

F. de O. Licoristas
Avisamos a los compañeros y gremios que tienen talonarios de entradas para la función que esta federación dará mañana...

Comité Pro-Presos
Este comité, por circunstancias especiales y de capital importancia, surgidas del momento...

LIBROS Y FOLLETOS
En venta en esta administración
El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido...

LIBROS Y FOLLETOS
En venta en esta administración
El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido...

LIBROS Y FOLLETOS
En venta en esta administración
El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido...

LIBROS Y FOLLETOS
En venta en esta administración
El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido...

LIBROS Y FOLLETOS
En venta en esta administración
El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido...

LIBROS Y FOLLETOS
En venta en esta administración
El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido...

El Comunitario Andrésico, por E. Malatesta...
La Conquista del Pan, por P. Kropotkin...
El Terror Bolchevique, por M. Gorki...

El Ultimo Dia de un Condenado a Muerte, por M. Pansamentos...
La Filosofía del Amor, por Pablo Mangazzana...
Primas, por Sagunto Torres...

Las Amores de los Hombres (2 tomos), por C. Flamant...
Historia de la Tierra, por E. Brothier...
El amor libre (obra completa), por C. Albert...

Opúsculos de versos
La Canción del Odio, por B. de Albaladejo...
Rasgos del alma, por F. S. Fiolta...
Erecciones, por E. Guaitieri...

Temas Subversivos
Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la "Editorial LA PROTESTA":
I. La falsa redención.

Temas Subversivos
Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la "Editorial LA PROTESTA":
II. La dictadura de la burguesía.

Temas Subversivos
Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la "Editorial LA PROTESTA":
III. La podredumbre parlamentaria.

Temas Subversivos
Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la "Editorial LA PROTESTA":
IV. La patria de los ríos.

Temas Subversivos
Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la "Editorial LA PROTESTA":
V. La moral oficial y... la otra.

Temas Subversivos
Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la "Editorial LA PROTESTA":
VI. El niño.

Temas Subversivos
Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la "Editorial LA PROTESTA":
VII. Las familias numerosas.